

Junto al monumento de don Aniceto Coloma, Benlliure realizó en la actual Comunidad de Castilla-La Mancha otra serie de obras, entre ellas: el monumento sepulcral de la familia Caso y Cobos de la Catedral de Cuenca (1903), el del comandante de Infantería don Francisco Villamartín en Toledo (1925), una Dolorosa en Calzada de Calatrava (1941, Ciudad Real) y un Cristo Yacente para la Cofradía de Hellín (1942).

## 1. LA FAMILIA COLOMA

El apellido Coloma en Almansa es del todo conocido y se relaciona con una de las fábricas de calzado más importantes que tuvo no sólo esta ciudad, sino España e incluso Europa, hasta el año 1954, en el que quiebra la empresa.

Los fundadores de la fábrica de calzado "*Hijos de Francisco Coloma*" fueron tres hermanos: Aniceto, Herminio y Ernesto, hijos de Francisco Coloma Sáez (1835-1896) y de Belén Martínez Parra (1835-1919).

El iniciador de esta fábrica de calzado fue Francisco Coloma Sáez, padre de los tres fundadores de la citada empresa, que desde 1887 ya se dedicaban en su taller a la fabricación del calzado, según aparece recoge-



Fot. 1. Fábrica Calzados Coloma. Almansa.